

■ De todo el débito del sector público, 70% es de tipo interno, según cifras de Hacienda

México pagó 5,902 mdd por intereses y otros gastos de la deuda externa en 2014

■ SUSANA GONZÁLEZ G.

México pagó de enero a noviembre del año pasado 5 mil 902 millones de dólares por intereses, comisiones, compromisos y otros gastos derivados de la deuda externa contraída en mercados de capitales, organismos financieros internacionales y bancos, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Tal cantidad equivale a 82 mil 214 millones de pesos, si la conversión se hace con la cotización de 13.93 pesos por dólar que se registró el último día de noviembre. Representa además 91.7 por ciento del presupuesto de 89 mil 597 millones de pesos que este año tendrán en conjunto los poderes Legislativo y Judicial, las comisiones Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y la Federal de Competencia Económica (Cofece), los institutos nacionales Electoral (INE) y para la Evaluación de la Educación (INEE), así como los institutos federales de Telecomunicaciones (IFT) y de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai).

Las cifras oficiales indican que "el costo" de la deuda exter-

na del sector público federal representó 4 por ciento de los 145 mil 461 millones de dólares de los créditos contraídos hasta el penúltimo mes de 2014. En sí, la deuda pública externa del país se incrementó 11 por ciento respecto del monto registrado en diciembre de 2013 y la mayor parte fue colocada en el mercado de capitales.

En euros, yenes y dólares, el gobierno federal hizo nueve colocaciones de deuda externa de enero a noviembre del año pasado que, en conjunto, sumaron 11 mil millones de dólares. Recurrió a los bancos BBVA y HSBC, así como la calificadora Goldman Sachs y Nomura Securities, y obtuvo plazos de vencimiento que van desde 2019 hasta 2114, tasas de interés que oscilan de 0.80 a 5.62 por ciento y comisiones de 0.15 a 0.30 por ciento respecto a los montos prestados.

De toda la deuda contraída por el sector público, 70 por ciento es de tipo interno y únicamente 30 por ciento es de tipo externo.

Cuando finalizó 2013, la deuda pública externa ascendía a 130 mil 949.7 millones de dólares, pero en los 11 meses subsi-

guientes aumentó otros 14 mil 511.3 millones de dólares. Es decir, a razón de mil 319 millones de dólares cada mes o 43 millones de dólares por día.

La SCHP detalla que 52.6 por ciento de los préstamos externos los concentra el gobierno federal, otro 41 por ciento organismos y empresas controladas del sector público y 6.3 por ciento corresponde a instituciones de la banca de desarrollo.

La mayor parte de los recursos que ha obtenido el gobierno del exterior ha sido por la colocación de bonos de deuda en los mercados de capitales y en segundo lugar por empréstitos de organismos financieros internacionales, seguidos del mercado bancario y de los Pidiregas.

Por destino, la deuda externa involucra a proyectos y programas sociales como Oportunidades, pero también proyectos de energía, tecnologías de la información, bosques y cambio climático, capacitación al empleo, salud para la niñez, desarrollo rural sustentable, escuelas de calidad, atención a la pobreza urbana, agua y saneamiento en escuelas públicas, inclusión financiera del sector ahorro y crédito y hasta la modernización del Servicio Meteorológico Nacional.



| | | |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha 04.01.2015 | Sección Economía | Página 20 |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|



En imagen de archivo, fajos de dólares decomisados en la ciudad de México ■ Foto María Meléndrez Parada